
 
 

 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

« Observer le deuxième Commandement me paraît obscur.  
Comment réellement honorer le Nom de Dieu ? » 2ème partie de la réponse 

 
   
 
 Un des Noms de Dieu est le Nom même de JESUS, ce Nom que le Père de Foucauld écrivait 
toujours en lettres majuscules. 
 Nous allons voir que ce Nom est sacré et très puissant.  

Tout d’abord, le Nom de JESUS est un Nom sacré. Pourquoi ? Parce que ce Nom a été révélé 
par Dieu par l’intermédiaire de l’Archange Gabriel. Cet éminent messager confie à Marie, le jour de 
l’Annonciation, et à Joseph peu de temps après, l’ordre d’appeler l’Enfant qu’elle porte du Nom de 
JESUS. Il ne nous est pas rapporté dans l’Evangile de paroles de Saint Joseph ; mais nous savons qu’il 
en prononça au moins une, car il revenait au père de famille de donner le nom de l’enfant huit jours 
après sa naissance au cours de la circoncision. Joseph a donc dit le Nom de JESUS ! 

 
« JESUS » est le Nom de Dieu. Normalement, le Nom de Dieu ne peut pas être prononcé par 

des lèvres humaines, mais en assumant notre humanité, le Verbe de Dieu, la deuxième Personne de la 
Trinité, nous le livre, et nous pouvons ainsi l’appeler, l’invoquer : « JESUS ! ». Ce Nom veut dire en 
hébreu : « Dieu sauve ». Il exprime à la fois l’identité de JESUS et sa mission. JESUS est vraiment 
Dieu fait homme pour la Rédemption universelle des hommes. C’est la nature propre de JESUS d’être 
SAUVEUR. 

Le Pape Benoît XVI précise la profondeur du Nom de JESUS dans son ouvrage JESUS de 
Nazareth

 

. Il explique que le Nom de JESUS est la continuité du Nom révélé à Moïse. Voici ce qu’il 
écrit : « Dans le Nom de JESUS, le tétragramme, le Nom mystérieux depuis l’Horeb, est de façon 
cachée contenu et élargi jusqu’à l’affirmation : Dieu sauve. Le Nom demeuré depuis le Sinaï – pour 
ainsi dire – incomplet, est prononcé jusqu’au bout. La révélation du Nom de Dieu, commencée dans le 
buisson ardent, est portée à son accomplissement en JESUS. » 

Après sa Résurrection, JESUS est glorifié et son NOM aussi est glorifié. Comme le dit Saint 
Paul, le Nom de JESUS est « le Nom au-dessus de tout Nom ». Voilà pourquoi le Nom de JESUS est 
sacré, voilà pourquoi nous devons l’honorer. 

 
Mais ce Nom est également très puissant. JESUS lui-même a annoncé dans l’Evangile de 

Marc au chapitre 16, en parlant de ses futurs disciples : « En mon Nom, ils chasseront les démons, ils 
imposeront les mains aux infirmes et ceux-ci seront guéris. » Souvenons-nous de Pierre et de Jean à la 
Belle Porte du Temple ; Pierre dit à l’infirme : « De l’or et de l’argent, je n’en ai pas, mais ce que j’ai, 
je te le donne : au Nom de JESUS le Nazaréen, lève-toi et marche […] D’un bond, il fut debout et le 
voilà qui marchait ! »  

Le Nom de JESUS est très puissant car c’est un sacramental

Le Nom de JESUS est toujours aussi efficace de nos jours.  

. Un sacramental est un moyen 
donné par l’Eglise pour obtenir d’une part l’aide de Dieu et d’autre part pour nous disposer à recevoir 
sa grâce. Les sacramentaux sont efficaces proportionnellement à la Foi et à la Charité qui animent le 
sujet. C’est parce que Pierre avait une immense Foi dans le Nom de JESUS qu’il a pu faire ce miracle. 

 Vous connaissez peut-être cette histoire vraie racontée par Pierre Lefèvre dans son livre 
Petites histoires et grandes vérités. A bord d’un avion, sur la ligne Francfort-Bombay, le Père 
James, un religieux indien, est assis à côté d’un couple très arrogant. Soudain surviennent de 



terribles turbulences. Les passagers hurlent, pris de panique. Le couple supplie le Père : « Nous 
allons mourir. Vous êtes prêtre, pouvez-vous nous dire comment nous préparer à une bonne mort ? » 
- Etes-vous prêts à faire ce que je vais faire ? leur dit-il. – Oui ! Le missionnaire leur dit alors de 
détacher leur ceinture et de se lever avec lui et de crier le Nom de Jésus. Bientôt 350 personnes se 
joindront à eux. Cet appel du Nom de Jésus a duré 10 minutes. Les turbulences se sont apaisées et 
le pilote a avoué que c’est quand tous les passagers avaient crié le Nom de Jésus qu’il avait pu 
rétablir le contact avec la ville de Francfort.  
 
 Comment puis-je honorer le Nom de JESUS ? 
 Le Nom de JESUS est au cœur de la prière chrétienne. Faisons attention aux oraisons de la messe 
qui se concluent par la formule : Nous te le demandons par JESUS CHRIST NOTRE-SEIGNEUR. 
 Lorsque nous disons le « Je vous salue Marie », admirons le cœur de cette prière : Et JESUS le fruit 
de vos entrailles est béni. 
 Prenons la résolution d’incliner la tête à chaque fois que nous entendons le Nom de JESUS car 
« Au Nom de JESUS tout genou fléchira » dit Saint Paul. 
 Récitons volontiers et avec amour les Litanies du Saint Nom de JESUS. 
 

N’oublions pas que JESUS veut dire DIEU SAUVE. JESUS nous entend et nous aime. Il ne 
manque pas de nous donner sa grâce. Oui, béni soit le Nom de JESUS ! 

(à suivre) 
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